

Editor General René Mora	Editor de Cierre Ernesto Duarte	Asesor Emérito Cicerón Flórez
Editor Domingo Jhon Jácome	Editor Ángel Romero	Editora Celmira Figueroa Turcios

Impreso en los talleres de LA OPINIÓN
Calle 4ª No. 16-12 Comodoro - 5020000
Bogotá, C.R. # 1-48 (Oficina) 432 (Barrío) 4360
Teléfono: 7424251 - 7424254
Afiliado a ANH (Asociación Colombiana de Medios de Información) Sica Fundador de C23792826
Servicio Informativo de AFP (Agencia
Francesca de Prensa)
COPYRIGHTS © 2007 LA OPINIÓN S.A.
Prohibida su reproducción total o parcial

Cambio climático

El antagonismo sobre el cambio climático quedó evidenciado en Davos (Suiza) con las afirmaciones del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, sobre los que llamó "eternos catastrofistas" y sus predicciones de apocalipsis, y Greta Thunberg la joven activista sueca que está asombrada porque "no se ha hecho nada" por el planeta.

Lo cierto es que algo sí está sucediendo, y lo vemos y advertimos con las inusitadas fuertes temperaturas que afectan las fuentes hídricas, disparan los consumos

En este mundo ahora preocupado por el clima, el medio ambiente y los recursos naturales, encaja perfectamente el futuro de una de las fábricas naturales de agua, como se le considera a nuestro páramo Santurbán.

de energía contaminante, mientras que los aguaceros son de una fuerza torrencial que en cuestión de minutos transforma las calles en riachuelos que anegan todo a su paso.

En este mundo ahora preocupado por el clima, el medio ambiente y los recursos naturales, encaja perfectamente el futuro

de una de las fábricas naturales de agua, como se le considera a nuestro páramo Santurbán, que por su misma importancia para los humanos tiene que ser protegido a capa y espada contra los demoleedores efectos de la minería y las actividades de depredación.

Igualmente esencial es la defensa y conservación de ríos como el Pamplonita, Zulia, Catatumbo y Algodonal, en Norte de Santander, o el Magdalena, Orinoco y Amazonas, en Colombia, que están amenazados por diversos factores que van desde la contaminación con aguas residuales directamente descargadas a sus caudales, al igual que por la deforestación en las nacientes y la captación ilegal y desmedida para el nego, disminuyendo peligrosamente el flujo del preciado líquido que surte a los acueductos.

En este debate no se escapa el famoso y para muchos temido fracking que en Colombia podría ser estrenado este año, pues de acuerdo con la Agencia Nacional de Hidrocarburos "la autosuficiencia de Colombia está en un riesgo muy grande".

Por esa razón, el Gobierno Nacional hará las pruebas piloto para determinar la posterior utilización de ese procedimiento para la extracción de hidrocarburos utilizando técnicas no convencionales.

Mientras las autoridades y gremios energéticos defienden el sistema, los ambientalistas no cesan en sus advertencias de los peligros y la amenaza que esto significa para los acuíferos y la generación de sismicidad que el citado mecanismo lleva implícito.

Con todos los pro y los contra sobre la mesa, los resultados de las pruebas que se hagan y lo ocurrido en otros países donde ya fue aplicado y, lógicamente, escudriñando la información técnica especializada sobre el motivo que llevó a otros gobiernos a no utilizar el fracking (método de extracción de gas y petróleo que consiste en someter a una fuerte tensión el subsuelo para fracturar la roca y recopilar el combustible), Colombia tiene que definir el paso final a tomar o, de lo contrario, emprender la ruta hacia las fuentes de energías alternativas, en las cuales nuestro país también es muy rico.

Hay mucho por hacer, tanto desde el ciudadano en su casa como en su trabajo y sitio de estudio, al igual que de las autoridades respectivas para salvar a la humanidad, porque La Tierra, como planeta seguirá ahí, así las condiciones lleguen a tal extremo que se conviertan en factor de extinción. Todo lo hagamos en favor del medio ambiente será para consolidar el futuro de la humanidad. Lo contrario podría significar la desaparición de la especie humana, tal como les sucedió a los dinosaurios hace miles de años, pero en este caso, por culpa del hombre.

LA OPINIÓN DE CADA DÍA

Rúter o enrutador

Los términos rúter, enrutador, direccionador o encaminador son alternativas preferibles al anglicismo router, dijo la Fundación del Español Urgente (Fundéu).

En los medios aparece la voz inglesa: "Un router con hasta 6,6 Gbps", "El hacker pudo entrar en millones de sistemas de todo el mundo utilizando un sencillo equipo conectado a un router" o "¿Cuál es la diferencia entre un router y un módem?".

Puesto que este aparato se ha convertido en algo presente e imprescindible en muchos hogares y oficinas, el uso de este vocablo se ha normalizado en la lengua general y, por tanto, resulta adecuado adaptarla al español con la grafía rúter (plural rúteres), que reproduce la pronunciación habitual en español del anglicismo y que el Diccionario registra

como 'dispositivo que distribuye el flujo de paquetes de información entre redes de la manera más eficaz' y 'programa informático que realiza las mismas funciones que un rúter'.

Como alternativas de router, también son apropiados los sustantivos direccionador, encaminador o enrutador, este último recogido asimismo en el Diccionario.

En los ejemplos habría sido preferible escribir "Un rúter con hasta 6,6 Gbps", "El hacker pudo entrar en millones de sistemas de todo el mundo utilizando un sencillo equipo conectado a un enrutador" y "¿Cuál es la diferencia entre un encaminador y un módem?".

Se recuerda que, si se desea utilizar el término inglés, es preciso escribirlo entrecorrido o en cursiva.

LAS PROPUESTAS DE LA BANCA

OBVIAMENTE ESTAMOS DISPUESTOS A CREAR MÁS EMPLEO, PERO, PARA ELLO, UDS. DEBEN AYUDARNOS UN POCO...

COBRANDO MENOS SUELDO, POR EJEMPLO



El auto exilio hubiera sido una solución

Las estadísticas hablan ya de un poco más de cien de exmiembros de las Farc asesinados. Las autoridades, como es costumbre, no asumen ninguna cuota de responsabilidad. Que los matan las autodefensas, que las mismas fuerzas del orden. Que los asesinos son los compañeros de armas de los asesinados. En fin, mil y una explicaciones para lo que nunca debería tener que explicarse.

Me temo que, tristemente, los asesinatos no mermarán. Entre la probada incapacidad del Estado, la querencia de algunos miembros de esa guerrilla por las actividades non sanctas, y los odios cultivados por tantos años son la receta perfecta para que veamos, en los próximos años, más homicidios. Nada



FABIO HUMAR
COLUMNISTA

los justifica, pero hay elementos que explican estos atentados. Así, creo que en algo que falló el proceso de paz: en la permanencia de los exFarc en el territorio patrio. Habría sido menos problemático si los reinsertados se hubieran exiliado uno años, 3 o 4. Francia, o los países nórdicos serían destinos que podrían recibirlos.

Es antipática mi propuesta. Lo sé. Soy consciente de ello, pues el exilio es uno de los castigos más devastadores para la moral. Pero es mejor eso, para todos, que el permanente riesgo de los reinsertados y de la sociedad.

Me explico: algo que molestó, muchísimo, fue la actitud altanera, desafiante y provocadora de los señores de las Farc al momento de ingresar a la vida civil: Un día destruían Bojayá y al otro paseaban por el capitolio; eso incomodó y mucho. Despertó el sentimiento de venganza que todos tenemos.

Y, ahora, los homicidios que ya son muchos, son otra cosa que molesta y duele. La situación incómoda por punta y punta: a los defensores del proceso de paz, que con razón se duelen de los homicidios y PASA / 6A

ANVERSO Y REVERSO

¡Abrazame!

Un buen amigo, que envía todos los días por internet un boletín de noticias, y que nos mantiene informados de lo que pasa en el mundo y en estos lares, nos informó en estos días que se está celebrando la semana del abrazo. ¿Quién lo decretó? Sabrá Mandrake, el mago. ¿Por qué? Eso sí lo sabemos. Porque abrazar es de los grandes placeres saludables de la vida. Sentir la barriga del otro (o de la otra) junto a la barriga propia, sentir una dulce presión sobre la espalda para acercarnos a un pecho o a unos pechos, tiene una magia que no se puede describir en una columna. Hay que vivir la experiencia y sentir la apretadita para



GUSTAVO GÓMEZ ARDILA
COLUMNISTA

poder definir lo que es un abrazo.

El abrazo es de creación divina. Cuando Dios hizo al hombre, una vez terminado el muñeco de barro y una vez dado el soplo de vida, el Creador miró lo que había hecho y lo vio tan perfecto, que se dijo: "Esto es mucha verjaquera de obra". Entonces lo llamó con nombre y todo: "Ven a mí, Adán (hecho de tierra), abraza a tu padre y creador". El hombre, aún turulado, recién salido de las sombras, no sabía qué hacer, ante lo cual Dios demostró por qué era un maestro, no sólo de la ingeniería y de la arquitectura, del diseño y de la escultura, sino maestro de aula, de escuela, de preescolar,

de enseñar al que no sabe. Así que le dijo:

-Eso que tienes de la cintura para abajo, se llaman piernas y sirven para caminar. Lo de arriba se llama cabeza y sirve para pensar o para llevar gorrita o sombrero. Eso que te cuelga, a lado y lado del tronco, son los brazos y sirven para abrazar.

Paso a paso, golpe a golpe (porque el man debió haberse dado algunos porrazos aprendiendo a caminar), como en el poema de Machado y la voz de Serrat, Adán se acercó a Dios y ambos, Cielo y tierra, Artesano y su obra, se fundieron en un gran abrazo, el primer abrazo de la creación.

El segundo, es de suponer, fue el tronco de abrazo que le debió pegar Adán a Eva, cuando vio semejante PASA / 6A

RETAZOS

Y nosotros ¿por qué marchábamos?

Ayer se reanudaron las marchas de estudiantes, maestros, sindicatos, encapuchados y movimientos sociales de todos los colores en todo el país, con ley seca y otras hierbas. Sí, como en los viejos tiempos. Una ola de miedo y temor existencial

En 1968 luego de una marcha caí preso y me procesaron por un delito que hoy no existe: "Asonada y tumulto", luego de una marcha estudiantil en Manizales. Las marchas siempre coinciden con una nueva cultura. ¿o sub cultura?

Nosotros marchábamos por causal locales contra el autoritarismo del Frente Nacional, contra la exclusión política que impuso el bipartidismo, contra el confesionalismo en todos los niveles de la educación, contra el costumbrismo pacato y por las influencias del inconformismo juvenil europeo y norteamericano contra la sociedad de consumo, el capitalismo, el imperialismo,

el autoritarismo y con la solidaridad de los grupos obreros independientes y los sindicatos, el partido comunista y los movimientos revolucionarios.

La marejada que se vino de Nanturre en París, que cundió por Alemania, por Suiza, por Checoslovaquia, por Yugoslavia, por España, Méjico, Argentina, Uruguay, el movimiento hippie norteamericano, paso por aquí como una brizna, un vendaval que duró poco y asustó mucho al mundo. Fue una insatisfacción por el poder en abstracto en todas sus formas. París estornudó y toda Europa se resfrío.

Pero en el fondo siempre hubo miedo y temores existenciales. Así asustados ¿valía la pena vivir? Detrás del entramado por luchar contra el poder, que motivaban las marchas, se daba ese temor planetario por el desastre nuclear de las potencias que emulaban con la muerte. Que miraban hacia atrás a Hiroshima y Nagasaki.



LUIS ARTURO MELO
COLUMNISTA